

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0820/2017**
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
 Datum: 12.10.2017

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
 Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032
 Verfasser/-in: Arno Enners, AfD-Fraktion

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:

**Prüfung der Installation sogenannter Countdown-Ampeln
 - Antrag der AfD-Fraktion vom 11.10.2017 -**

Antrag:

„Der Magistrat wird beauftragt,

1. grundsätzlich die Möglichkeit der Installation so genannter Countdown-Ampeln, bei denen für Fußgänger bei Grün- und Rotphase die verbleibenden Sekunden der jeweiligen Phase ablaufend angezeigt werden, an vierspurigen Straßenüberquerungen zu prüfen.
2. im Falle eines positiven Prüfergebnisses für die Jahre 2018 und 2019 die Installation von Countdown-Ampeln für Fußgänger an vierspurigen Straßenüberquerungen in Gießen zu veranlassen.“

Begründung:

Mit der Einführung von Countdown-Ampeln kann die Stadt Gießen die Sicherheit von Fußgängern im Straßenverkehr deutlich erhöhen und damit im Bereich der Verkehrssicherheit eine Vorreiterrolle in Hessen übernehmen. Gerade an den Übergängen des Innenstadtrings lässt sich immer wieder beobachten, dass Fußgänger wegen fehlender Information über die Länge der Grünphase, noch gegen Ende der Grünphase beginnen, die Straße zu überqueren, ohne dass sie eine Chance haben, vor dem anfahrenden Autoverkehr die andere Straßenseite zu erreichen. So passiert es oft,

dass Fußgänger nur die Querungshilfe auf der Straßenmitte erreichen, wo sie dann auf die nächste Grünphase warten müssen, oder gar versuchen, noch in der Rotphase die Überquerung der Straße abzuschließen. Auch lässt sich beobachten, dass Fußgänger Ampeln bei Rot überqueren und dadurch andere animieren, es ihnen gleich zu tun.

Durch die Information über den Beginn und das Ende der Grün- und Rotphasen verringern Countdown-Ampeln diese Risiken und erhöhen damit die Sicherheit im Straßenverkehr, gleichzeitig vermindern sie den Stress für Fußgänger. In verschiedenen deutschen Städten sowie in einigen europäischen Ländern sind diese innovativen Ampeln bereits üblich, sie tragen dort aktiv zur Verkehrssicherheit bei.

Als geeignete Standorte zur Installation der Countdown-Ampeln in Gießen bieten sich unseres Erachtens die Kreuzungen des Innenstadtrings an, an denen Fußgänger in einer Grünphase alle vier Spuren überqueren. Aus den genannten Gründen bitten wir Sie um die Zustimmung für unseren Antrag.

Arno Enners